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小室議長の
宣言で開会

13：00

子育て支援など
さまざまな提案
が出されます

模擬議会当日の様子

緊張感が伝わります

休憩後再開
真剣な質疑
が続きます

14：00

県内唯一の女性首長の安藤市長

各議員の提案各議員の提案
次のページ次のページ

お疲れさまお疲れさま
　　でした！　　でした！

　女性模擬議会をより良いものにするた
め、女性市議会議員との意見交換や、議会
の仕組みを学びました。また、つくば国際
大学横山博子教授から「女性と政治」をテー
マに講演していただきました。女性の政治
参画がいかに重要かを学び、議会本番に向
けて意識向上を図ることができました。

「女性と政治」

女性模擬議会に先立ち、次の２つをお伝えしました。

つくば国際大学　横山 博子 教授

①日本の政治分野のジェンダー・ギャップ指標は146か国中138位
②日本で女性の政治参加が進まない背景
　・「政治は男の仕事」という性別役割分業意識と、「女性は感情的
　　で政治に向かない」という偏見。
　・「ジバン(後援組織)」「カンバン(知名度)」「カバン(お金 )」に象徴
　　される、政治への新規参加を阻む障壁。
　・導入が進まないクォータ制。

事前勉強会　令和５年10月10日

問ダイバーシティ推進室（☎内線2506）

　女性模擬議会を令和５年11月17日に市議会議場で
開催しました。模擬議会には、市内在住の成人女性か
ら公募で選出された模擬議員12人と、模擬議長１人
が参加しました。
　女性模擬議会は、女性が市政の仕組み・議会活動へ
の理解・関心を深め、政治分野での女性参画を推進さ

せること、子育て世代の意見を深く聴くこと、女性リー
ダーの人材育成が目的です。
　当日は、実際の議会の形式に沿って行われ、模擬議
員からは、女性の視点から感じた多岐にわたる提案が
出されました。当日の様子を、議員の提案とともにお
伝えします。

女性模擬議女性模擬議会会

女性の皆さん、
　政治に関心を！

令和５年11月17日令和５年11月17日
市議会議場市議会議場

貴重な話が聴けました

現役女性政治家と意見交換

菅井市議、根本市議、吉田市議 今野市議、平岡市議
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議長席から見える様子

市執行部も真剣に答弁

「女性と政治」の現状と問題を理解し、
　　　　皆で考えることが最も大切です。

ポイント！

小室議長の
宣言で閉会

15：20

本番に向けて
　しっかり準備♪
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現在、第三期中心市街地活性化基本計画の認定を目指
しており、新たな施設整備や商業活性化の取り組みを
推進するとともに、JRの羽田空港アクセス線整備や県
によるつくばエクスプレス延伸の検討が進められるなど
土浦駅前の利便性向上が期待されます。　【東郷副市長】

土浦駅で休憩していこうと思える
店舗や空間があれば駅周辺が賑わ
い、住むのに楽しい街になるので
はないでしょうか。

土浦駅前の賑わい回復岡田 沙織 議員

一時預かり事業では、非定型的保育と緊急保育を提供
しており、ニーズに柔軟に対応しています。また、病
児・病後児保育については、さらなる施設整備を、医
療機関と連携して検討を進めてまいります。

【平井こども未来部長】

子どもの一時預かりサービスを充
実させるための取り組みや、病児・
病後児保育を今後整備する予定は
ありますか。 

子育て支援谷口 理瀬 議員

二酸化炭素の排出を実質ゼロにする「ゼロカーボンシ
ティ」を目指し、蓄電池の設置補助や地球温暖化対策の
出前講座、エコパートナー事業など幅広い取り組みを進
めています。また、市民の皆さんや事業者との協働で環
境展や啓発活動を展開しています。　　　【片山副市長】

日頃から地球温暖化への備えや災
害の危機管理について知りたいと
思いました。本市の温暖化対策の
取り組みを教えてください。

地球温暖化への取り組み野澤 裕美子 議員

継続的な実施のためには財源確保が課題となります。
本来は、地域間格差を生じさせないためにも、国が一
律に実施すべきと考えますが、国の対策が整うまでは、
市で無償化を継続できるよう、今後の予算編成で検討
してまいります。　　　　　　　　　　　【安藤市長】

本市は令和６年 3 月までの学校
給食費の無償化を実施しています
が、子育て支援の一環として継続
してください。

学校給食費の無償化和地 麻貴 議員

りんりんロードの整備は、国内外
からの観光客誘致や市民の健康増
進に一役買う、重要な施策だと感
じています。

りんりんロードの今後の発展荒木 秀子 議員

「土浦市自転車のまちづくり構想」に基づき、各種大会
やイベントを開催するとともに、さまざまな安全対策
を推進し、サイクリストや観光客に安心して楽しんで
いただける環境を整えていきます。　【船沢市長公室長】

花火大会は、安全基準の見直しを行い、万全な安全対
策を講じています。今後も皆さんからさまざまなアイ
デアを頂きながら、花火や霞ヶ浦を活かした本市の観
光振興に努めてまいります。　　【佐藤経済産業部長】

花火大会の事故対策について伺い
ます。また、霞ヶ浦でウォーター
ショーなどを開催してはいかがで
しょうか。

花火大会と霞ヶ浦の観光羽成 順子 議員

学校ごとに独自の防災学習が実施されており、今後と
もさまざまな防災学習の普及に取り組みます。災害発
生時には市民の協力は不可欠であり、今年度「いばらき
防災大学」を市内で初開催しました。土浦市地域防災サ
ポーターの増員に期待しています。　　【塚本総務部長】

大雨などの自然災害が増加傾向に
あります。本市の防災学習、防災
意識の向上、防災ボランティア活
動の取り組みを教えてください。

防災と防災ボランティア平田 郁子 議員

！に市政を

ののわたしたちわたしたち
意見

道路管理者やボランティアの協力で雑草対策を実施し、
通学路については、関係機関と連携して安全点検を行っ
ています。もし、危険箇所を見つけた場合は、危険箇
所を報告する「異常通報システム」をご利用ください。
　　　　　　　　　　　　　　　　　【渡辺建設部長】

通学路に生えている雑草に対する
具体的な対策と、ガードレールや
歩道橋設置などの、安全対策を教
えてください。

道路の雑草、安全対策鈴木 佑美 議員

土浦・つくば間のLRT接続の検討を行った経緯はある
ものの、現在は土浦市地域公共交通計画に基づき、市
民の皆さんの移動手段を確保する取り組みとしてつち
まるバスを導入するなど、公共交通不便地域の解消に
向けた取り組みを進めています。【塚本都市政策部長】

LRT事業は観光資源として活かせ
るとともに、高齢者の移動手段や
渋滞の解消、通勤通学や買い物客
の需要も見込めると考えます。

LRT（新型路面電車）の整備渡瀬 真理子 議員

模擬議会を終えて

体は元気でも地域との繋がりが少
ない高齢者が生きがいを持って暮
らせる取り組みについて教えてく
ださい。

高齢者の生きがいづくり瀧 陽子 議員

元気な時から介護予防に取り組むことや、住民主体の
通いの場に継続して参加できる地域づくりが必要と考
え、生きがい対応型デイサービスなど各種事業を行っ
ています。今後も各種事業を行っていくとともに、市
民の皆さんへのPRも強化していきます。

【羽生保健福祉部長】

第２期土浦市空家等対策計画に基づき各種事業を推進
しています。具体的には、空家バンク制度から空き家
を購入した方への住宅リフォーム費用の助成、空き家
所有者への相談会などを実施しています。今後とも空
き家問題解消に努めてまいります。【真家市民生活部長】

景観の悪化につながる空き家など
が増えていると感じます。空き家
発生の要因はさまざまですが、空
き家対策について教えてください。

空き家・空きビルの対策菊田 里実 議員

登校に不安を感じる児童生徒に向けては、各種相談事
業と小中連携交流事業を行っています。また、不登校
児童生徒に向けては、各種相談事業や「校内フリース
クール等支援事業」を始めとする学習支援や心のケア
を行い、居場所づくりを進めています。　【入野教育長】

小中学生の不登校が増えていると
思います。そこで、不登校となっ
た子どもたちへのサポートについ
て教えてください。

学校不登校児・生徒のケア照屋 夏子 議員

　女性の政治参画の促進のため、22年ぶりに女性模擬議会を開催しました。女性の視点
から、暮らしに密着した、たくさんのご質問やご提案をいただき、土浦市を良くしたい
という思いを強く感じました。
　今回のご提案を今後の市政に活かし、「夢のある、元気のある土浦」の実現に向けて、
前進してまいります。ご参加いただいた皆さんが、職場や地域などさまざまな場面で、
ますますご活躍されることを期待しています。安藤市長

女性が市政へ参加することは、女
性の権利向上や男女平等を実現す
るために重要だと再認識しまし
た。今後、女性議員が増え、リー

女性模擬議長を務めて小室 亜季 議長

ダーシップを発揮することで、女性の社会的な役
割を示すロールモデルとして存在感を高めること
ができると感じました。


